

MEDIO AMBIENTE

# BARRICK FUE REPUDIADA OTRA VEZ Y CON RAZON

El Ciudadano · 22 de noviembre de 2007

---

Activistas contra el proyecto minero Pascua Lama intervinieron el foro realizado en el Hotel Sheraton, denunciando parte del nefasto pronuario que la transnacional posee en el mundo, cuestionando así, éticamente que esta empresa financie encuentros sobre Responsabilidad Social Empresarial.



Nuevamente, la transnacional minera canadiense con sede en Canadá, Barrick Gold, dueña del proyecto minero Pascua Lama, fue denunciada por los sucesivos atropellos a los derechos socio-ambientales que ha cometido en las comunidades en las que ha intervenido. En esta oportunidad fue en un Seminario orientado a la educación superior, y organizado por Acción Responsabilidad Social Empresarial (Acción RSE).

La empresa Barrick, al igual que en el seminario sobre Calentamiento Global de Al Gore y en el III Encuentro Binacional de Ecología en La Serena, pretendía limpiar su imagen auspiciando la iniciativa, sin embargo, en cada ocasión ésta se ha visto perjudicada pues ha quedado al descubierto la hipocresía con la que opera la Transnacional.

En el texto leido por alrededor de 15 personas que además sostenían lienzos en sus manos, se informaba que Barrick es, entre otras cosas, “socialmente responsable de enterrar vivos a 50 pirquineros artesanales en Tanzania”, “contaminar aguas”, “financiar operaciones militares en el Congo para obtener concesiones mineras”, “asesinar indígenas y campesinos”, “cometer etnociidios y ecocidios”, y “violar los derechos de las comunidades vecinas a sus proyectos”.

Pero no solo la interpelada fue la minera, sino también las universidades de nuestro país que patrocinan este tipo de eventos conociendo quiénes están financiando, porque ya se les han entregado antecedentes sobre las prácticas de Barrick en el mundo. En esta oportunidad, la Universidad de Chile, Adolfo Ibáñez, Universidad Católica, UNIACC y Universidad Diego Portales, y la Universidad Alberto Hurtado -a la que pertenecían los distintos estudiantes contratados para recepción y otras tareas- fueron llamadas a desistir de este seminario financiado por Barrick. Además, se cuestionó a las otras empresas que integran Acción RSE, que mediante estas iniciativas pretenden seducir a los futuros profesionales y crear espacios para los lavados de imagen, o comunicación estratégica, como ellos denominan este tipo de prácticas.

Los estudiantes también fueron interpelados para que rechazaran las dádivas y dieran señales de estar “de verdad comprometidos responsablemente con la sociedad”.

Francisco Lira, Director de Accion RSE escuchando la interpellación. En los lienzos que portaban los manifestantes se leía: ‘RSE: Rentabilidad sin Excusas’; ‘Barrick limpia tu imagen con oro sucio’ y ‘¿te dejas premiar por asesinos? el futuro lo creas tú, despierta’.

Los representantes de Acción RSE guardaron silencio durante la intervención y no sabían qué actitud tomar. Finalmente optaron por solicitar la presencia de los guardias para “poder continuar con el programa”.

Antes de que las y los activistas fueran retirados del recinto por la seguridad del hotel, una profesora de ética, asistente al evento, se puso de pie, señalando que tanta hipocresía era el colmo, y se retiró del lugar, felicitando la intervención realizada.

El gobierno de Chile también patrocinaba el evento, de hecho el Ministro Secretario General de Gobierno, Ricardo Lagos Weber, hijo de quien aprobó el proyecto Pascua Lama contra la voluntad de las comunidades del valle del Huasco, está contemplado en el programa para la entrega de los premios a los universitarios que participaron de los proyectos de RSE. Pese a los llamados telefónicos advirtiéndole del pronóstico de Barrick Gold, el Ministro –a través de su asesora- reiteró su voluntad de apersonarse en dicho evento.

Daniela, una de las participantes señaló: “estas manifestaciones se realizarán cada vez que empresas asesinas como Barrick pretendan seguir engañando a la ciudadanía usando los dineros que nos roban”.

Lucio Cuenca Berger

Coordinador

OLCA

Providencia 365 Oficina 41

Santiago-Chile

Fono: (56-2) 2745713

Fax: (56-2) 3430696

[www.olca.cl](http://www.olca.cl)

---

**Fuente:** El Ciudadano